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Fue ciertamente un comienzo de curso espectacular, no solo por el número de 

personas que asistieron (la Biblioteca estaba a rebosar), sino por la hondura y calidad 

de lo tratado.  

Presentó el acto Miguel F. Villegas, quien tras dar a todos la bienvenida, manifestó 

que FOCODE organizaba esta mesa redonda, también como un sentido homenaje a 

todos los refugiados del mundo que abandonan su tierra, su hogar, con grave peligro 

para sus vidas. Solo en 2014, según ACNUR, 3.419 murieron ahogados intentando 

atravesar el Mediterráneo.  

 Seguidamente presentó a los que participaban en la mesa: 

—Antonio Basallote, historiador e investigador, doctor en Interculturalidad 

y Mundo Árabe e Islámico por la Universidad de Sevilla. Ha vivido 

recientemente en Turquía donde conocido de primera a los refugiados. 

—Mikail Alvarez Ruiz. Nació en Sevilla, vinculado al Islam de 1982, visitó 

Irán con motivo de la celebración del 10º aniversario de la Revolución, ha 

participado en diferentes congresos y encuentros relacionados con asuntos 

islámicos.  

 —Aiman Hashmi: Pintor y realizador multimedia, nacido en Damasco, 

lleva en Sevilla 45 años pero conserva constante comunicación con su 

familia de Siria. 

Comenzó a hablar Basallote dando gracias a FOCODE por ofrecerle la 

oportunidad de disertar sobre un asunto tan crucial. El Mediterráneo —continuó— 

es uno de los mayores cementerios del mundo, los refugiados han muerto en el mar 

no por azar, sino por la despreocupación de la comunidad internacional, que no 

ofrece vías seguras al flujo migratorio, el mayor exilio desde la 2ª guerra mundial. Se 

han enquistado los conflictos en Sira, Irak y el área del Sahel, que va desde el Golfo 

de Guinea hasta el cuerno de África. En el Golfo de Guinea nace una gran ruta del 

narcotráfico organizada por grupos yihadistas, también con tráfico de personas y de 

armas, que, a través de Libia, alcanzan Europa. A Italia y a Grecia han llegado, en 8 

meses, 470.000 refugiados, y Europa no hizo nada al principio, y cuando intervino, 

fue en términos de seguridad no en términos humanitarios; ha actuado con 

descoordinación, con políticas ineficaces, partiendo de premisas erróneas. Es 

irresponsable e inmoral dejar a países estratégicos y socios como Turquía con dos 

millones de refugiados. Se ponen muchos impedimentos a lo hora de conseguir el 

visado, incumpliéndose la carta de los derechos humanos y las convenciones de 

Ginebra, en las que se afirma que todo refugiado político tiene derecho al asilo en 

cualquier país. El incremento de cuota por parte de Europa es más que insuficiente, 

pues el ritmo de llegada es de 6.000 personas diarias, y a los campos de refugiados se 

les agotan los recursos. Dos fechas claves: 2003, la invasión de Irak. Antes de la 

misma, con solo el ejército de Saddam Hussein se alimentaba a cientos de miles de 

familias y no había el caos que reina ahora.  



 Consumidos los 20 minutos que estrictamente les asignaba el presentador, intervino 

el segundo ponente, Mikail, quien, con voz profunda y serena leyó un texto de gran 

enjundia que pueden ver en el archivo adjunto titulado: “Palabras de Mikail Álvarez. 

El drama de los refugiados.”   

Seguidamente habló Ahiman.  

¿Nos hemos preguntado el porqué de la guerra? —empezó— Pienso que estamos en 

vísperas de una Tercera guerra mundial, una guerra económica. ¿No hemos 

preguntado por qué también en el Yemen mueren miles de niños y nadie habla del 

Yemen? Respuestas: porque quien los está matando es Arabia Saudí, amigo de 

Occidente. En las guerras se bombardea y se destruye para luego vender cemento y 

materiales de construcción a los países destruidos, así como para probar nuevas 

armas. Últimamente han descubierto bolsas de petróleo muy importantes en el torno 

del mar de Siria, lo que dejaría el petróleo de Arabia en segundo puesto. Las 

multinacionales no quieren que Siria controle como dueña del territorio esta gran 

riqueza, es más, toda la costa está llena de petróleo y ya Israel ha empezado a 

extraerlo. Volviendo a la guerra, con el precio de un misil se podría construir un 

colegio, la guerra interesa a fabricantes americanos y rusos. Ven que hay un buen 

mercado y quieren aprovecharlo promoviendo el enfrentamiento en la zona. El poder 

árabe en la 

antigüedad era más 

grande que EEUU, 

pero los ingleses y 

los americanos lo 

han divido en 

pedazos, hoy hay 16 

países. Líbano lleva 

dos años sin 

presidente porque 

necesitan que Arabia 

y EE.UU. le den el visto bueno. Está Israel, que quiere acabar con toda resistencia en 

la zona, y Arabia, cuyos diputados son todos miembros de la misma familia real, y 

cuya familia recibe el 80 % del PIB y el 20 el pueblo. En resumen, el conflicto en la 

zona de donde proceden los refugiados es todo un complot de las multinacionales 

para destruir, vender y robar.  

Seguidamente se procedió a las comunicaciones de Esteban Tabares, secretario y 

fundador de Sevilla Acoge, y de José Carlos Budia, Coordinador de la Delegación en 

Sevilla de la Comisión Española de Ayuda al Refugiado (CEAR).  

Esteban, un hombre con más 30 años de experiencia acogiendo a inmigrantes, 

comenzó a hablar con una serenidad y calma que impresionaba: ¿qué voy a deciros 

que no sepáis después de escuchar a estas tres personas? —preguntó—  Nuestra 

fundación lleva el nombre de ACOGE, fue la primera entidad en España en acoger a 

inmigrantes. Pero acoger a un emigrante o refugiado es un acto muy serio, no es un 

hecho temporal, como cuando se acoge a un niño saharaui por unos meses. Yo quiero 

acoger —me dicen muchos. La bondad no tiene nada que ver con la ingenuidad, hay 



que usar la cabeza. ¿Estamos realmente en condiciones de acogerlos? Estamos 

obligados a recibir a la gente que huye, la ley obliga a los países, no es una asistencia 

bondadosa, sino el cumplimiento de unos derechos. El primer responsable es el 

Estado. Tenemos que exigir que sea justo. La persona acogida tienes sus derecho y es 

portadora de dignidad, de sentido de vida, no es el pobrecito muerto de hambre, sino 

con una personas con 

proyecto de vida que 

hemos de compartir, desde 

una relación intercultural. 

Debemos unir sin 

confundir y distinguir sin 

separar —sentenció. Las 

políticas neoliberales están 

estrangulando a los países 

de origen de los 

inmigrantes. Seamos 

acogedores pero sepamos hacerlo con cabeza y corazón —concluyó.    

José Carlos Budia 

Habló del aspecto político de los refugiados. La Unión Europea tiene la obligación de 

cumplir los tratados internacionales. A día de hoy, la UE admite solo 56.000 

refugiados y luego ya veremos, ese “luego” se quedará en nada —precisó. Italia y 

Grecia están soportando una carga excesiva y les hacemos un favor a esos países, que 

soportan la mayor carga, dándoles dinero. Hacen lo contrario de lo que les dicta sus 

obligaciones, por ejemplo, en el procedimiento de asilo en frontera. Hace 36 años que 

España hizo una ley sobre el asilo en la frontera que ni en Ceuta ni en Melilla se 

aplica. Ahora lo quiere aplicar a los Sirios. Las expulsiones en caliente siguen en la 

valla con Marruecos. Tras la ley del 2009 sobre emigración se dijo que en 6 meses se 

aprobaría el reglamento, todavía lo estamos esperando. Las mafias las están 

fomentando la misma UE con esta política, si los refugiados tuvieran vías legales de 

entrada no harían falta las mafias. Se podrían montar corredores seguros custodiados 

por los Cascos Azules.  

TURNO DE PREGUNTAS: 

España debería empezar —dijo uno— por romper el Tratado con EE.UU en lo 

referente a Rota y Morón, pues de ahí salen sus aviones que bombardean Siria. Otra 

persona subrayó que había que solucionar los problemas en origen. Varios insistieron 

en la obligación de acoger, pero que principalmente había que parar el gran negocio 

de la guerra. Igual que hubo en todo el mundo grande manifestaciones contra la 

guerra de Irak, habría que hacerlo ahora. Un camero asistente, el de mayor edad de 

FOCODE, dijo que había un obligado decálogo, del que quiso resaltar el “no codiciar 

los bienes ajenos”, también que había que estar con el otro y amarlo como a sí mismo. 

RESUMEN DE LAS RESPUESTAS DE LOS PONENTES:  

Es fundamental parar las guerras. La mayoría de las revueltas de la primavera fueron 

pacíficas, pero las manipularon. En Siria empezaron bien pero enseguida metieron la 

mano otros intereses. ¿Qué hacía Bazar Al Azar por los sirios? Entre otras cosas, no 



hizo nada para recuperar los altos de Golán. Otro discrepó diciendo que el rey, 

aunque siendo dictador, había conseguido una convivencia respetuosa entre las 

distintas religiones y los laicos. El supuesto Estado islámico lo han creado los propios 

países occidentales. Turquía es pieza fundamental y la cabeza del “Daes” es su 

presidente Erdogan. Desde hace dos años —confesó el ponente sirio— no sé nada de 

mi hermano. Bashar al-Asad no es bueno pero es el menos malo que hay. Para acabar 

con la guerra hay que cerrar la frontera turca —concluye Ahiman. ¿Cómo averiguar 

las intenciones de todas las personas vienen? Hay un procedimiento administrativo 

que dura años. 

Finalmente, el presentador animó a que hablara un miembro de la Plataforma 

ciudadana de Camas de Acogida humanitaria, a la que elogió como una estupenda 

respuesta ciudadana ante el problema de los refugiados. Tomó la palabra Francisco 

Méndez, quien tras confirmar la creación de la plataforma, anuncio que el día 15 de 

octubre habría una asamblea en la biblioteca de Camas, a las 19 h., en la que se 

tratarían las Actividades realizadas hasta ahora y las actividades previstas. 

Juan Miguel Batalloso tuvo la gentileza de grabar en video el acto, que más adelante, 

cuando lo tenga configurado, se enviará a todos. 

Pueden ver aquí un interesante video que ha hecho y me envía el tercer ponente, 

Aiman Hashmi: POR QUÉ CANTAN LAS PIEDRAS. 

Y aquí concluye esta crónica, solo un resumen de lo mucho que se dijo y vivimos.  

 

Recordatorio: Viernes, 6 de noviembre: “Historia de La Masonería y su implantación 

en el mundo actual”. Vendrán masones a contarnos su realidad. 

 

https://www.facebook.com/groups/467400406774626/?fref=ts
https://www.facebook.com/groups/467400406774626/?fref=ts
https://www.youtube.com/watch?v=d4rHmQ9EbdY&feature=youtu.be&list=PLxIiiXB2lAb4Mj_TBC-VTx5WzS4eL7eqx

